



Buenos Días

Carlos Ruiz Zaldívar,
periodista, miembro
correspondiente de la Academia
Chilena de la lengua

"A mí Dios no me dijo nada"

Recuerdo haber presentado una entrevista a dos jóvenes, uno israelí y el otro palestino. Al preguntárselle al israelí cuál era el derecho que tenía, como judío, a la tierra de Palestina, éste respondió muy seguro:

-A mí Dios me lo prometió.

Parecía tan natural, hasta el momento en que el palestino de ojos muy grandes y muy negros, musitó quedamente, pero no meños seguro:

-A mí, Dios no me dijo nada...

Es el epígrafe con que inicia su libro Nancy Lolas Silva, sanfelipeña, hija de palestino (Manuel Lolas Lolas), diputada de la Causa de la Liberación Palestina del gobierno del Presidente de la Autoridad Nacional Palestina Yaser Arafat, quien ha entregado su vida a difundir los argu-

mentos valederos, históricos, geográficos, étnicos, cristianos y humanos de la autonomía de Palestina, sojuzgada, abatida, avasallada por las fuerzas del sionismo judío en un genocidio que mancha de sangre otra vez, como hace más dos milentos, la tierra de Jesús.

Libro de hilo directo, que nos revela a una amena narradora, pesquisadora infatigable, estudiosa, documentada y vivencial. El libro trae un mensaje de conciencia internacional para que los grandes señores e instituciones universales, que manejan el mundo, reparen en este holocausto de Oriente Medio y se produzca, por tanto, el desarme y la retirada israelí, en razón de tantos muertos inocentemente caídos, principalmente niños indefensos y para que flameen

las banderas de la paz y para que Palestina asegure la supremacía de sus territorios ancestrales. Las principales piedras de la discordia son los territorios ocupados en 1967 de la Franja de Gaza, la Ribera Occidental y Jerusalén Arabe.

Los relatos de su infancia en San Felipe convuiven, el recuerdo de un padre que casi no vieron sus ojos, pero que ha conocido y amado entrañablemente estudiando y pesquisando la línea de tiempo del árbol genealógico de la familia. Los Lolas han sido los pioneros de la formación de la colonia Arabe en San Felipe y en Chile. Viendo Nancy las piedras de las arcadas casas, los naranjos y las palmeras de Beit Jala, recorriendo sus caminos

sinuosos, mirando sus cielos estrellados, vio a su padre reditivo, mirando con ella el horizonte desde donde viene la luz y la esperanza.

5 de Noviembre
UN DÍA COMO HOY

1642.- Muere en Valladolid el padre Luis de Valdivia, quien fue un gran luchador en pro del buen trato a los indios chilenos, y fue un ferviente partidario del sistema de guerra defensiva. Fue rector del Colegio de San Miguel de Santiago.

1820.- Captura de la Esmeralda en el Callao.

Don Manuel Caballero Sauveterre

Sabiduría

"A mí Dios no me dijo nada" [artículo] Carlos Ruiz Zaldívar

Libros y documentos

AUTORÍA

Ruiz Zaldívar, Carlos, 1925-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"A mí Dios no me dijo nada" [artículo] Carlos Ruiz Zaldívar. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile